



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.166

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR 21

CONDICIONES:

En la Península.—Un mes, 2 pias.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 1895

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jonas, Faubourg Montmartre, 31.

Recolección

Prensas para vinos, moderno sistema—Bombas-Nesl y otros sistemas para tra siegos.—Azafrañeros, catadores y demás enseres necesarios al vinicultor.—Desgranadoras de panizo (6 fanegas por hora).—Embudos automáticos.—Tijeras para vendimiar, poda, etc.—Arados de vertedera.—Espino artificial.—Pales, azudas, legones, todo acero.—Carretillas y wagónetas.

INSTALACION DE RIEGOS

C. Pérez Lurbe.—Plaza de Castellini, 12

CLÍNICA MÉDICO QUIRÚRGICA

A CARGO DEL

LICDO. JUAN J. OLIVA,

antiguo alumno interno del Hospital de San Carlos de Madrid.

Consulta de Enfermedades de Mujeres y de los ojos

HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1. GRATIS LOS SABADOS CALLE DE BEATAS 15

LAS MANIOBRAS MILITARES

En Francia y Alemania han terminado simultáneamente las maniobras, en las cuales este año se han puesto en movimiento grandes masas de soldados. En los planes adoptados por una y otra nación, se ha figurado, según costumbre, un enemigo, un invasor rechazado, y aunque ningún nombre se haya dado al vencido supuesto, el público alemán ve en Rusia a su enemigo y Francia a Alemania.

Y no obstante, hay que notar con satisfacción que ese gran movimiento de fuerzas militares—que es resultado del régimen y educación de los ejércitos nacionales de hoy—no ha tenido por objeto enardecer la sangre de los pueblos donde se han verificado las maniobras.

Sin duda las dos naciones, Alemania y Francia, tienen conciencia de su fuerza; los jefes de Estado y oficiales superiores que han presidido las maniobras, tienen confianza en el valor y disciplina de los soldados para acudir a todas las eventualidades. Pero parece que al ver ejércitos tan numerosos, miden mejor la extensión de sus responsabilidades respectivas. Ninguna palabra imprudente, ni menos provocativa, ha sido pronunciada en las arengas oficiales.

Respecto de las relaciones existentes entre Francia y Alemania se ve enseguida que, aparte los incidentes más ó menos picantes del jubileo reciente, conservan la cortésia de vecinos que hace años se demuestran mutuamente.

Cada país sigue con perseverancia una política extranjera que no significa la unión, pero que tampoco inquieta a los ánimos más tranquilos.

El emperador de Austria al lado de Guillermo II, ha señalado una vez más la estrecha comunidad de los dos imperios del Centro, pero el general Dragomirof, que asistió a las maniobras de los Vosgos en calidad de huésped privilegiado del presidente de la República y del

generalísimo del ejército francés, es el representante visible de un acuerdo igualmente íntimo. De ambos lados hay un sentimiento de quietud, de fuerza tranquila, que ciertamente es preferible a la nerviosidad, a los temores perpetuos que sentían todas las potencias cuando era cancelled el príncipe de Bismarck.

Este gran hombre de Estado gozaba agitando el espantajo de la guerra, y en los espantos que sentían los que en aquella época se consideraban débiles ó amenazados. En este papel de alarmista, ha sido reemplazado por algunos hombres políticos de Inglaterra, pero éstos no poseen ni su autoridad ni su prestigio, y además no disponen de los medios de acción del ex canceller.

Microscópicas.

EL SORTEO

Mal día el de ayer para las pobres madres.

Siempre ha sido el del sorteo día de ansiedad y de dolor para las madres; pero como el de ayer ninguno.

No se trataba solo de elegir soldados que hicieran temporalmente la vida de cuartel, renunciando forzadamente a la familia; se trataba de elegir hombres para la guerra, y si aquello ya era doloroso, esto resultaba el colmo de la desventura para las infelices mujeres que viven del amor de sus hijos.

La suerte las fue martirizando una a una entre aquellos bombos metálicos rellenos de nombres y de números.

La fúnebre silueta del patíbulo no es tan ingrata como aquellas doradas alfarras, que en su volutar periódico y acompasado van mezclando nombres venturosos y nombres infelices, exponiéndolos todos a los azares de la suerte.

A cada nombre que suena gime desgarrado un corazón, se abren desmesuradamente unos ojos, se pone rígida una garganta y un espíritu desfallece. Cuando el número que acompaña al nombre es alto, el padecer cosa enseguida y la satisfacción se apodera del espíritu que se rindió un momento al temor. Cuando el número es bajo.... ¡pobre madre! ¡cuánto más le valiera ser estéril y no conocer las alegrías de la maternidad, que no pasar ahora por dolores cruentos y desesperaciones crueles, al contemplar al hijo amado, que va a la guerra a desafiar las balas del enemigo y las enfermedades del clima!

¡Día malo el de ayer para las madres!

A las 8, la bola que salió del bombo le volvió la vida. Para las más fue como bala certera que les destruyó el corazón.

¡Pobres madres!
¡Cómo santificáis la patria con vuestros dolores infinitos y vuestro amargo llorar!

RAUL.

Visita próxima.

Para uno de los primeros días del próximo Octubre está anunciada la visita a esta ciudad del distinguido hombre público D. Sigmundo Moret y Prendergast.

No viene el señor Moret a Cartagena como hombre político ni su viaje tiene nada que ver con los intereses del partido liberal a que pertenece; su venida tiene más importancia y está inspirada por el deber de cumplir un encargo sagrado que le confió el parlamento, al nombrarle para formar la comisión parlamentaria que ha de estudiar é infor-

mar acerca de como ha sido gastado el presupuesto extraordinario, para la nueva escuadra que España quiso darse cuando se convocó de que le era de absoluta precisión cierto número de barcos.

Nos congratulamos de la visita, le esperamos con impaciencia y celebraremos infinito que los que pueden hacerlo lo hagan comprender que si no es el de Cartagena el mejor de los arsenales españoles, es en cambio el que mejores barcos construye.

Con la visita del señor Moret al arsenal de este Departamento no perderá nada el establecimiento naval; porque ó el distinguido exministro cierra los ojos a la evidencia, ó tendrá que aceptar lo que está fuera de toda duda: que si el trabajo en los arsenales resulta un poco más caro que en los talleres particulares, esen cambio mejor y no reclama las reparaciones inmediatas y frecuentes que han tenido que hacerse en el «Filipinas», el «Galicia» y otros buques construidos por la industria particular.

Hay que fijarse en ese punto detenidamente. La maestranza del Estado construye barcos para hacer servicios a prueba de resistencia. En los talleres particulares se construye más barato, pero los barcos que de ellos salen se pasan la mitad de la vida en dique haciendo gastos de reparación.

Lo del reemplazo.

Los periódicos de Murcia han metido baza en la cuestión que discute estos días la prensa de Cartagena, referente al respetable número de mozos que resultan pendientes de fallo después de haber sido declarados soldados sorteados.

Según afirma un señor J. M. C., en «El Diario de Murcia», dicho número se elevaba a 110 ayer a las dos de la tarde, habiéndose dado el caso de que un alcalde pidiera por telégrafo a la Comisión Provincial, que interesase de la zona la baja de un recluta en la relación de sorteados.

El Vicepresidente de la Comisión provincial ha querido exponer sus impresiones a la prensa murciana y, efectivamente, ha reunido en su despacho a los directores de los periódicos de la capital, procurando llevar a su ánimo, la de que no son ciertas las irregularidades que la voz pública pregona, y en el caso de existir algo no tiene la importancia que se asegura.

Es igual; de existir esas irregularidades pequeñas, que pone en duda el señor Vicepresidente, tanto monta que sean muchas ó pocas, grandes ó pequeñas y a ponerlas al descubierto y a no dejarlas pasar están todos obligados.

A eso tiende el Vicepresidente de la Comisión, que excitó a los representantes de la prensa a concretar sus denuncias, confidencialmente si no querían de un modo público, por no aparecer como denunciadores, prometiendo bajo palabra de honor perseguir a los culpables hasta dar con ellos en los tribunales de justicia; invitando a los periodistas a asistir a las sesiones sucesivas de quintas de la Comisión provincial, pues quiere ésta dar la mayor publicidad a sus actos; ofreciéndoles facilitarle acto seguido cuantos datos desearan con respecto al particular.

Celebraremos que el digno Vicepresidente logre el objeto que se propone, poniendo en claro lo que el rumor público señala en el asunto.

MONROY

Ayer fué el aniversario de la muerte del inspirado vate cuyo nombre encabeza estas líneas.

Día tras día, han transcurrido treinta y cuatro años de aquella escena tristísima que nos privó de un amigo querido, privando al mismo tiempo a Cartagena de un ilustre hijo, que habría sido una de sus glorias.

La mano incansable del tiempo ha ido amontonando días, meses y años sobre la luctuosa fecha de 22 de Septiembre de 1861; pero no ha podido secar las siemprevivas que adornan la sepultura del glorioso poeta, ni ha podido borrar del corazón de sus amigos el sentimiento que les produjo su temprana muerte.

Hablar de Monroy a tan larga distancia del día que bajó a la tumba sería vana presunción, en la que no caeremos. Ya hablaron de él y de su genio plumas tan galanas como la de Castelar; ya hicieron su apología los poetas; ya dijimos también nosotros, en ocasiones distintas, algo en honor del genio que abandonó este mundo trocando las miserias de una vida de espías y abrojos por la vida feliz de la inmortalidad.

Pero no queremos que pase el aniversario de su muerte sin consagrarle en público el recuerdo que diariamente le dedicamos en privado.

Hoy, como el año pasado, y como todos los que van transcurridos desde la muerte del inspirado poeta, al elevar al Todopoderoso una fervorosa oración por el alma del muerto, enviamos a su afligida madre el recuerdo de nuestra respetuosa simpatía.

TIJERETAZOS

Federico Urecha ha propuesto la formación de un tribunal de honor para dirimir las cuestiones entre periodistas.

Al pensamiento se ha adherido «La Correspondencia Militar».

Celebraremos que se lleve dicho pensamiento a la práctica, siquiera porque no se repita lo acaecido entre las redacciones de «La Nación» y de «El País».

En Nîmes se ha celebrado un gran «meeting» para protestar de que no se consientan las corridas de toros a la española.

¡Qué honor para nosotros!

El ministro de la Gobernación ha telegrafado a Orán preguntando si está allí el cólera.

¿Se enteran las autoridades de la ciudad?

Ya no se sabe fijamente por dónde anda el del Ganges y hay que temer un ataque a traición.

En Valladolid ha dominado estos últimos días una ansiedad grandísima.

Se trataba de saber si «Guerrita» torrearía ó no.

¿En qué circunstancias tan difíciles pone Dios a los pueblos!

Un sabio extranjero se ha dedicado a perder el tiempo estudiando el lenguaje de las moscas.

Seguramente hay por ahí escasez de manicomios cuando anda suelto ese sabio.

Si en vez de estudiar el lenguaje mosquillo, le da por inventar la manera de vivir sin comer, se hace colébre y digno de una estatua.

¡Que siempre se han de dedicar los sabios a cultivar majaderías...!

NOTAS

Se dan separatistas. Saben nuestros lectores que hace unos días fué descubierta en Bilbao una sociedad de aquella clase, propietaria de

un periódico que todos hemos convenido en calificar de libelo.

El hallazgo indignó; el conocimiento de que, en plena guerra de Cuba, cuando el ejército se bate heroicamente, hubiera quien la llamara cobarde y otros insultos, amontonó la sangre en el corazón y la cabeza, y no hubo conversación particular en que no se hablara del castigo que merecen los separatistas, ni hubo periódico que dejara de pedir ese castigo.

En estas circunstancias, cuando toda España protesta de que haya separatistas en su seno y van temiendo las familias de los procesados que la espada de la justicia caiga sobre las cabezas de los culpables, el presidente de la diputación de Vizcaya reúne la corporación y propone que se acuda al gobierno para inclinarlo a la clemencia. Así lo tiene acordado la diputación, mas no sin debate.

Más hubiera valido que no lo hubiera, y no sabríamos ahora que los partidarios del separatismo en Bilbao no son solos los que están en la cárcel a disposición del juez: los hay también en la diputación de Vizcaya y son los diputados de la misma que han propuesto que se protestara de que el gobierno cerrara el círculo, suspendiera el periódico y entregase a los tribunales a los socios del primero y a los redactores del segundo.

Propuesta tal ha escandalizado a todo el mundo y ha provocado una protesta unánime de la prensa y la opinión.

¿Qué hará el gobierno en este caso? ¿Dejará pasar sin correctivo ese disparate antipático de algunos diputados de Bilbao? ¿Dejará de protestar de él la prensa bilbaína?

Se exagera el regionalismo y de ahí esas actitudes antipatrióticas, de pura rebeldía, que si en cualquier ocasión son censurables, lo son mucho más en estas circunstancias en que absorbe toda la atención del país la rebelión cubana.

VARIEDADES

CHARADA

Tiempo de verbo es primera, un pronombre la segunda, nota musical tercera, y en mi todo ve cualquiera mueble que en invierno abunda.

GEROGLIFICO

RRRRR



CHABORRÓS.

ANAGRAMAS CON LETRAS AUSENTES

ORLA
FRIO
COPA
TEMA
TIA
MAR

Se trata de buscar las piedras preciosas que pueden nombrarse con las palabras anteriores, añadiendo a la 1.ª, una letra; a la 2.ª, dos; a la 3.ª, tres; a la 4.ª, cuatro; a la 5.ª, cinco, y a la 6.ª, seis. Además, con las letras que se añaden se formarán cinco palabras, a saber: el apellido de un célebre novelista, un nombre de mujer, un rey mitológico, un nombre Árabe y una ciudad francesa.

(Soluciones al número anterior.)

Al gerooglífico: ¡El Diablo! ¡Jesús mi vecel!